
 令和５年度 第１号（通算３４１号） 

  －佐西学校だより－ 
 令和５年４月２５日発行 
 〔発行責任者〕 
 長崎県立佐世保西高等学校長  濵野 正義 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 置かれた場所で咲きなさい 
校長 濵野 正義

 この４月の人事異動で、本校の校長に着任いたしました。この佐世保西高校は私の母校であり、40 年

前に卒業した時とは校舎は変わっているものの、ここに吹く風、漂っている校風は変わっていない、そん

な印象を受けています。 

さて、今年度最初の学校便り「田原台の風」には、４月からの生活に不安と期待でいっぱいであろう 

２４０名の新入生と、今回の人事異動で本校に足を踏み入れることとなった新転任の職員に対して贈るこ

とばを載せることにします。もちろん、新２年生、新３年生、そして今まで本校を支えてきた先生方にも

贈りたい「私の人生のモットーにしていることば」です。 

  

 それは、「置かれた場所で咲きなさい」ということば。 

 

これは、渡辺和子さん著書のタイトル。彼女は、幼い時父親を亡くし、苦労して大学まで行きましたが、

その後いろいろな思いからか修道院に入りました。それから３６歳という若さで岡山県のノートルダム清

心女子大学の学長に就任したのです。見知らぬ土地、考えてもいなかった役職、経験のないことの連続で、

追い詰められ、毎日の業務から逃げ出したいと思って過ごしていたそうです。そんな時、疲れ果てた渡辺

さんを心配したひとりの神父が、渡辺さんに 1 行のことばを書いた紙を渡しました。そこに書かれてい

たのが「置かれた場所で咲きなさい」ということばでした。 

 

その時から、渡辺さんは変わりました。与えられた役職や仕事に対し、いつも不平不満を持ち、他人の

評価や言動に振り回され、環境の奴隷となっていたことに気づいたのです。渡辺さんは考え方を変えまし

た。 

今いる場所で、自分らしい花を咲かせようと。 

 生きている「今」はもう二度と戻ってこない。やるべきことを精一杯やり、笑顔で自己肯定をする。も

ちろん笑顔になれない日もあるでしょう。そんな時は無理をせず、根をしっかり張ればいいのです。失敗

することも、後に美しい花を咲かせるための準備だったと考えればよいと、渡辺さんは綴っています。 

皆さん、どうですか？ 新学年でのクラス、教科を担当する先生、部活動でのポジション、与えられた

ことへの不満ばかり言っていませんか？他人からの評価ばかりを気にしすぎていませんか？ 

いつのまにか、実行する前から「やれません」「いやです」と言う人間になっていませんか？ 

 

「置かれた場所で咲きなさい」 

置かれたところこそが、あなたの居場所なのです 

時間の使い方は そのまま いのちの使い方です 

自らが咲く努力を 忘れてはいけません 

雨の日 風の日 どうしても咲けないときは  

根を下へ下へと伸ばしましょう 

次に咲く花が より大きく 美しいものとなるように 

 

１学年より            「 和 」 

佐世保西高校で一番若くフレッシュな６０回生の皆さん、入学から２週間ほど経ちましたが、学校生活、

授業、部活動様々な場面に慣れてきたでしょうか。 
4 月の新入生研修では、「目と耳と心で聴くこと」や「和を大切にすること」について話しました。する

と、しっかりと顔を上げて、話している方に体をむけて話を聴く姿勢が見受けられました。さっと行動に

移すことができる生徒もいました。話をしたことがきちんと伝わっていることがわかり嬉しかったです。 
また、前に出て講話をしてくださる方に対して、初めと、終わりに拍手をするようになり、新たな伝統

を生み出したようにも感じます。私自身も気持ちよく皆さんに対して話をすることができました。 
まだ高校生活はスタートしたばかりですが、分からないことだらけで緊張している人も多いと思います。

「ありがとうございます」、「すみませんでした」が自然と言えるように癖がついてほしいです。 
最後に、６０回生が先輩方が繋いできた伝統に加え、新たな旋風を巻き起こしてほしいと思っています。

頑張れ！ ６０回生！！                      【第１学年主任 萩原 広太】

２学年より           「 以心伝心 」 

令和５年度がスタートしました。学年が１つ上がり、佐世保西高校で先輩という立場になりました。そ

して、この１年間は、１年生の時とは違うものになると思います。新しい仲間と出会い、多くを経験して、

楽しい経験や苦い経験もこれから大人になるための大事なステップです。二度と戻ってこない高校２年生

の１年間を大事に過ごしてください。 
今年の「学年スローガン」は、『以心伝心』です。クラスの仲間や先生方とお互いを知り、分かり合える

関係を築いてほしいと思います。そして、その中で次に挙げることを特に意識してください。 
①自分の学力と向き合う 
②先輩として後輩を指導する 
③様々な学校行事や研修旅行を通して、仲間と絆を深める 

この１年間で学び、経験したことが来年の３年生になった時に大きな力となります。しっかり頑張ろう！！

今年１年間よろしくお願いします。                  【第２学年主任 中里 圭輔】

３学年より   58Revolution～「競争・強壮・共創」 
 58Revolution３年目、「競争」の年を迎えました。ゴーヤの花言葉「強壮」を体現してくれた１年次、西

高祭、体育大会、総合的な探究、研修旅行で「共創」の姿を見せてくれた２年次、たまに「狂騒」の部分

を見せつつも、少しずつ成長したくましく、そして思いやりのある素敵な青年たちになってきたと実感し

ています。その強さをもとに、今年度迎える最大の勝負＝進路実現を乗り越えてほしいと思います。 

 初めての学年集会では「しっかりとした準備をしよう」、「苦労を先延ばしにするのではなく、今、苦労

して後で笑おう」という話をしました。私自身の失敗談を踏まえながら話しましたが、今頑張って取り組

む意義を感じ取ってくれていたらなと思います。なかなか、自分を自分で追い込むということはできにく

いですね。「自分に厳しく」とはいうものの、どうしても甘えが出てしまいます。そういう時に周囲の叱咤

激励を受けつつ、一緒に頑張る友人の姿を見ながら、「あ！やらんば！！」「苦いゴーヤを今食べんば！！」

という気持ちで、スイッチを入れてほしいなと思います。私たちも、時には心を鬼にして、一緒に頑張っ

ていきたいなと思っています。「高総体、コンクール、発表会、部活動のイベント等で自分のベストを出し、

納得のいく部活動人生にする。」「自分の目標とする進路先に進めるように、史上最大の努力をして笑って

卒業する」そうなることを信じて、全力でサポートしたいと思っています。 

 最後の１年、全力で駆け抜けましょう！！               【第３学年主任 峯 悦子】



《４月・５月の行事予定》 

２７ （木） 尿検査2次 第1回育友会理事会 
２８ （金） 歓迎遠足 
５/１（月） 各種委員会任命式・受納式 いじめ根絶集会 
２ （火） いじめアンケート 
７ （日） 吹奏楽部・コーラス部定期演奏会（ｱﾙｶｽSASEBO） 

１０ （水） 代休（5/13育友会総会） 
１３ （土） 午前中(水)授業・午後育友会総会・学年育友会  
１８ （木） 生徒総会 

    

          新転任の先生方                            
                                               

末松
すえまつ

 賢嗣
け ん じ

 先生 （地学） 

 大好きだった佐世保西高校に６年ぶりに戻ってきました。生まれ

も育ちも佐世保市で、娘も息子も佐世保西高校の卒業生です。 
 専門は理科（地学・物理）、趣味は写真です。また、生粋のホ

ークスファンでもあります。どうぞよろしくお願いします。 
 

尾辻
お つ じ

 哲也
て つ や

 先生 （情報） 

情報を担当します尾辻です。前任校とは違って、生徒数の多さととて

も広い校舎に驚く毎日です。早く佐世保西高校の校風に慣れ、皆さんと

楽しい思い出を作りたいと思っております。 
情報は、２年次しか授業がありませんので、１・３年生の生徒の皆さ

んとは、学校行事や部活動等で積極的に関われたらと思います。 

   

小松
こ ま つ

  旭
あきら

 先生 （日本史） 

 長崎北高校から転任してきました小松です。初任校が佐世保南高

だったので約 30 年ぶりの佐世保での生活です。専門科目は日本史

です。６校目の赴任校ですが，すべてバドミントン部顧問をしてい

ます。授業やホームルーム，学校行事を通じて生徒の皆さんとよき

出会いができればと思います。宜しくお願いします。 

上戸
か み と

 春
はる

菜
な

 先生 （国語） 

 全校生徒２３名の北松西高校から参りました上戸と申します。早

く新しい環境に慣れて、生徒のみなさんと一緒に授業や部活動、学

校行事に楽しく取り組み、一人ひとりの進路実現のサポートをした

いと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

中浦
なかうら

 将来
ま さ き

 先生 （数学） 

 大村工業高校から参りました中浦です。出身は五島列島の福江島

です。校舎が6階建てと、すごく大きくてびっくりしています。「為

せば成る」をモットーに、生徒の皆さんといろいろなことにチャレ

ンジしながら頑張っていきたいと思います。どうぞよろしくお願い

します。 

四
よつ

井
い

 晴海
は る み

 先生 （英語） 

 対馬高校から参りました、四井と申します。出身は兵庫県の神戸

市で、普段は関西弁を話します。長崎県には去年初めて来て、今で

は長崎弁も少し話せるようになりました。授業ではみなさんと英語

で話せれば嬉しいです。みなさんと一緒に成長していけるように頑

張ります。よろしくお願いします。 

 
 
 

白水
しろみず

 聖子
せ い こ

 先生 （養護教諭） 

 川棚高校から参りました。 
毎日、戸惑うことばかりです。いろいろ教えてください。 

1 学期は特に、保健関係の提出物や健康診断にご協力いただく事

が、多いと思います。よろしくお願いします。 

仙
せん

野
の

 美穂
み ほ

 先生 （保健体育） 

 前任校は鶴南特別支援学校時津分校です。教科は保健体育科で、

女子ハンドボール部顧問をします。ハンドボールも読書も英語も、

私が佐西高生の時に熱中したことで、未だに好きです。「何事も楽し

む」「睡眠は大切」「助け合い」「わからないことは聞く」「笑顔」が

マイルールです。どうぞよろしくお願いします。 

 

初手
は つ て

 安也
あ や

美
み

 先生 （保健体育） 

 虹の原特別支援学校から参りました、初手と申します。 
元気で礼儀正しい生徒が多く感心しました。これから、皆さんと一

緒に元気に楽しく頑張りたいと思います。よろしくお願いします。

 

丸田
ま る た

 桃子
も も こ

 主事 （事務） 

相浦の佐世保特別支援学校から参りました。すれ違う際に、元気

に挨拶をしてくれるので、日々清々しい気持ちで過ごしています。

 高校は水泳部、大学は茶道部に所属していました。購買部などで

見かけたら、お気軽にお声かけください。よろしくお願いします。

 
 
 

    

 

  

 部活動の結果報告（３月）  

＜ソフトボール部＞ 

 〇全国高等学校ソフトボール選手権大会   第３位   

＜写真部＞ 

 〇佐世保市教育委員会文化及びスポーツ表彰              

文化優秀奨励賞  2年  平田 萌   

＜卓球部＞ 

 〇令和４年度県北高等学校卓球選手権大会 女子団体の部 第３位   

＜女子バドミントン部＞ 

 〇令和４年度佐世保地区バドミントン総合選手権大会 

   一般の部 女子ダブルス 第３位 ２年林悠里・1年本田萌寧ペア 

＜女子ソフトテニス部＞ 

 〇第49回長崎県高等学校ソフトテニス個人選抜大会兼 

第52回ハイスクールジャパンカップ2023長崎県代表選考大会 

   第３位  ２年 小川優菜・ １年 山口姫奈ペア 

＜コーラス部＞ 

 〇第２４回ヴォーカルアンサンブルフェスティバルinさせぼ 優良賞  

【第２７回佐世保西高校吹奏楽部・コーラス部定期演奏会】 

日 時：令和５年５月７日（日） 開演14:00（開場13:30） 

場 所：アルカスＳＡＳＥＢＯ 大ホール ＊入場無料です!! 


